

VECIN@s



Edita Asociación Vecinal LA FLOR - Nº4 Abril 2014

LA OFICINA DE DERECHOS SOCIALES DEL BARRIO DEL PILAR

Una o dos veces al mes, normalmente en jueves o viernes, organizamos debates en el CSA La Piluka, los **Piludebates**.

El 3 de abril tuvimos la presentación de la Oficina de Derechos Sociales del barrio del Pilar.

La ODS, que es como la conocemos, es un colectivo anexo a las clases de castellano de la Escuela de Adultos que se constituyó para acompañar a inmigrantes sin tarjeta sanitaria a los centros públicos de salud.

La actividad de la ODS se enmarca en la campaña de la plataforma "**Yo sí, sanidad universal**" que tiene como objetivo derribar la Ley 16/2012, que excluye a los inmigrantes "sin papeles" de la sanidad pública, a través de la desobediencia civil de los profesionales sanitarios y de grupos de acompañamiento de usuarios de la sanidad para conseguir que en la práctica se incumpla una ley que es injusta, discriminatoria y xenófoba. Porque además excluye a uno de los colectivos más perjudicados por la crisis económica.

La ODS busca al mismo tiempo conseguir "papeles" a los que no los tiene y pretende crear un espacio común donde migrantes y autóctonos podamos encontrarnos y enriquecernos mutuamente.

La Ods tiene su sede en la Escuela de Adultos (Avenida de Bentanzos, 37) y atiende todos los martes entre las 19,30 y 21,00 e invita a quien quiera unirse al colectivo para poder multiplicar esfuerzos.



La educación que queremos en los barrios

El grupo de educación de la Coordinadora X lo Público del distrito hemos realizado un taller, el pasado 5 de abril, donde una veintena de personas de distintos sectores de la comunidad escolar abordamos diferentes aspectos de la educación dentro y fuera de los centros, que consideramos de interés para un amplio debate.

El objetivo era **reflexionar sobre EDUCACIÓN Y CIUDADANÍA, cuestión que consideramos de gran importancia para** abordar prácticas de democracias participativas directas e inclusivas desde los barrios y los centros educativos de cualquier nivel o ámbito.

El taller se enmarca en las actividades de preparación de un encuentro que estamos organizando **para principios del mes de junio, en el que nos reuniremos** asociaciones de madres y padres, profesorado, estudiantes y personal no docente de los centros educativos del distrito, asociaciones vecinales, técnicxs de distintas áreas de la administración y de organizaciones de intervención social y todas aquellas personas que estén interesadas en iniciar estos debates.



Yo elijo 100% pública... Y UNIVERSAL

El pasado 10 de abril, la Coordinadora por lo Público del distrito, de la que la AV La Flor forma parte, organizó una charla sobre la situación actual de la sanidad.

Se habló sobre la privatización de la sanidad y las derivaciones a centros privados de pruebas diagnósticas y cirugías, enmarcado en la campaña Yo Elijo 100x100 pública, que intenta luchar contra esta privatización encubierta.



También se habló de la reciente privatización de la donación de sangre a manos de Cruz Roja, la cual cobra a la Comunidad de Madrid 67€ por bolsa de sangre, donada como siempre de forma altruista.

Un compañero de la Oficina de Derechos sociales (ODS) del barrio de Pilar, informó sobre la exclusión sanitaria que afecta a varios colectivos desde la aprobación del Real Decreto 16/2012, que ha supuesto un cambio de modelo sanitario, en el cual pasamos de ser personas con derecho a asistencia sanitaria a ser personas aseguradas.

Acudieron más de 30 personas del barrio de Fuencarral. Fue muy participativa, y se resolvieron muchas dudas que los asistentes plantearon.

Propuestas ciudadanas para los presupuestos municipales

En el grupo de presupuestos del Consejo Territorial del distrito, donde estamos algunas asociaciones ciudadanas, la AV La Flor hemos presentado algunas propuestas para incluir en los presupuestos de la junta del año 2015.

Que el servicio de teleasistencia sea universal y gratuito.

Que se aumente la financiación para las becas de comedor escolar y, en general, las ayudas a las personas y familias con necesidades y menos recursos

Que se organice un mercadillo de trueque de libros de texto y materiales escolares en el mes de junio y en el mes de septiembre en la zona del estanque de la Vanguardia, frente a la biblioteca.

Que se organice una Escuela de Participación Ciudadana (para dar herramientas a las personas y colectivos que faciliten su participación activa en la gestión de lo público-común)

Que se organice un Festival de Títeres (con actuaciones y talleres)

Que se organice un taller de video participativo

Que se elabore y distribuya una Guía de Buenas Prácticas de Sostenibilidad dirigida al pequeño comercio de los barrios

Como sabéis, **las juntas de distrito tienen muy pocas competencias y poco presupuesto** y, además, hay una gran parte del presupuesto consolidado que no se puede mover.

No sabemos si alguna de estas propuestas finalmente verá la luz pero, en cualquier caso, insistimos, al igual que

lo hacemos en el Grupo de Presupuestos y en el Consejo Territorial, en la necesidad de **abrir un proceso de presupuestos participativos en los distritos y en la ciudad de Madrid, acompañados de una descentralización de competencias y la elección directa de la concejalía del distrito (entre otras cuestiones)**.



SOBERANÍA ALIMENTARIA

El **17 de Abril**, y desde el año 1996, se celebra el **DÍA INTERNACIONAL DE LAS LUCHAS CAMPESINAS**, en memoria de la masacre de 19 campesinos sin tierra de Brasil que fueron brutalmente asesinados por la policía militar y por intereses del agronegocio.

Con este motivo, y un año más, la **ISAM** (Iniciativa por la Soberanía Alimentaria de Madrid), junto con la Universidad Complutense de Madrid, organiza del 5 al 13 de abril las **III Jornadas de Agroecología**

<http://www.isamadrid.org/>

<https://portal.ucm.es/web/agroecologia/jornadas>

trabajamos para construir un ámbito político ciudadano cooperativo, con democracias directas, inclusivas y participativas

[http://www.avlaflor.org]

Estas son algunas de nuestras líneas de trabajo

- * **acciones para avanzar hacia una democracia participativa**
- * **acciones para una ciudad sostenible**
- * **actividades comunitarias barrio-escuela**
- * **acciones para un consumo crítico, responsable y ecológico**
- * **acciones para la defensa de los servicios, recursos y espacios públicos**
- * **acciones para promover los derechos sociales para todas las personas**
- * **espacios de convivencia, reflexión y debate**

Puedes participar en La Flor

asociándote y contribuyendo con una aportación económica anual (entre 12 y 60€). Si vives en familia y queréis asociaros varios miembros, podéis hacerlo con una sola cuota.

colaborando con tus conocimientos y habilidades (web, medios de comunicación, publicaciones, ...)

contribuyendo a la difusión de actividades (hacer pancartas, poner mesas informativas, pegar carteles...)

participando en las reuniones semanales (opinando, proponiendo, debatiendo, decidiendo, responsabilizándose...)

contribuyendo con una donación (cuando quieras, siempre que quieras, lo que quieras...), en la cuenta de TRIODOS

1491 0001 25 2006904227

CENTRO SOCIAL LA PILUKA

**Plaza Corcubión 16, bajo
28029 Madrid**

T. 917405363

avlaflor@avlaflor.org

@LaflorAv

Facebook Asociación Vecinal La Flor

Asamblea el primer viernes de mes de 7 a 9

Por un consumo responsable, ecológico, justo...

PARTICIPA EN LOS GRUPOS DE CONSUMO DEL CSA LA PILUKA

REUTILIZA, COMPARTE, REDUCE, INTERCAMBIA, APOYA...

LA TIENDA GRATIS

http://www.lapiluka.org

Publicación financiada a través del Convenio de colaboración entre el Ayto de Madrid y la Federación Regional de Asociaciones Vecinales de Madrid (FRAVM) para el desarrollo de la democracia participativa (2014)





DERIVACIONES, la privatización encubierta de la sanidad

4
2014

Si eres una persona paciente, que estás siendo atendida en el Sistema Sanitario Público de la Comunidad de Madrid debes conocer esta información

Desde hace un tiempo, **NOS CONSTA QUE SE ESTAN DERIVANDO** pacientes desde el sistema sanitario público al privado.

Cuando te soliciten pruebas diagnósticas (ecografías, TAC, resonancias, endoscopias, electro miografías, etc.) o se te incluya en lista de espera quirúrgica, es probable que recibas una llamada diciéndote que se te puede atender, o bien operar en otro centro, que será privado sin lugar a dudas, ATRIBUYÉNDOLO a la gran lista de espera que existe en la sanidad pública, e incluso puede que te digan que serás mejor atendido en el hospital al que te propongan acudir.

Para garantizar la VERACIDAD de esta afirmación, te aconsejamos que antes de aceptar cualquier derivación a un centro privado, **consultes con tu médico** y pidas explicaciones de quién te llama y porqué lo hace. ESTÁS EN TU DERECHO.

También nos lo puedes hacer llegar a la asociación vecinal La Flor, presencialmente o por correo electrónico, y nos pondremos en contacto con los servicios sanitarios.

Además puedes poner una reclamación en la Consejería de Sanidad, bien presencialmente en tu centro sanitario, por correo postal en **D. G. de Atención al Paciente**, Pza. Carlos Trías Bertrán, 7, 28020-Madrid o por correo electrónico rellenando un formulario. <https://servicioelectronicos.sanidadmadrid.org/CESTRACK/>



POR QUÉ LAS URGENCIAS DEL HOSPITAL LA PAZ FUNCIONAN TAN MAL

Están saturadas por falta de personal y por la política de cierre de camas que la dirección del centro está llevando a cabo desde hace algún tiempo, aprovechando periodos de vacaciones y puentes. Las personas enfermas tienen que esperar varios días hasta que queda una cama libre o, en su defecto, las trasladan al hospital de Canto Blanco, al Carlos III o al hospital de la Cruz Roja, centros que no cuentan con los medios técnicos que el Hospital de La paz y quedan lejos para las familias de las personas enfermas. Si se quedan esperando en urgencias, estas personas tienen también muchos problemas:

- No pueden estar con sus familiares en unos momentos difíciles, ya que sólo hay 1 hora al día para las visitas.
- No se puede asear adecuadamente por no existir apenas medios. Se cuenta con tan solo 1 baño con ducha para unos 80-90 pacientes.
- No hay ventanas en la mayoría de las salas, por lo que el ambiente está cargado, hay muchos olores y la temperatura no es adecuada haciendo mucho calor durante el día y mucho frío durante la noche.
- Apenas se disponen de almohadas y mantas.
- Los sillones y las camillas son muy incomodos. Hay riesgo de caerse de las camillas.
- Las personas mayores se desorientan y tienen que ser sujetadas, siendo una situación muy desagradable.
- No pueden pasear ya que tienen que permanecer en la sala donde se encuentren ingresados en urgencias, lo que aumenta el riesgo de heridas en la piel por estar mucho tiempo en una cama, camilla o sillón, y el riesgo de sufrir una trombosis por permanecer mucho tiempo sin moverse.
- Los menús de comida que se dan en urgencias no son tan variados como en las plantas, por lo que las personas que pasan varios días en urgencias comerán lo mismo varios días.
- El personal de enfermería es escaso y no puede dar todos los cuidados que necesitan estas personas.



ASOCIACIÓN VECINAL LA FLOR

trabajamos para construir un ámbito político ciudadano cooperativo, con democracias directas, inclusivas y participativas

avlaflor@avlaflor.org

<http://www.avlaflor.org>

@LaflorAv

F. Asociación Vecinal La Flor

CENTRO SOCIAL LA PILUKA

Plaza Corcubión 16

Metro Barrio del Pilar

917405363